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湖南代表团分组审议政府工作报告

让人民群众有更多获得感、幸福感
本报北京3月6日电 今天，湖

南代表团在驻地分组审议政府工作
报告。

审议中，代表们一致认为，政府
工作报告坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导， 总结成
绩实事求是，提出任务科学明确，部
署工作务实有力， 全面贯彻了党的
十九大精神， 充分体现了以习近平
同志为核心的党中央的重大战略部
署， 充分体现了新发展理念和高质
量发展的要求。

杜家毫代表说， 新时代我国社
会的主要矛盾已经转化为人民日益
增长的美好生活需要和不平衡不充
分发展之间的矛盾。 着眼解决发展
不平衡不充分问题， 建议建立更加
科学合理的财政转移支付制度，提
高人口因素在中央测算分配财政转
移支付资金中的权重， 更好地体现
社会主义的本质要求和社会主义制
度的优越性； 在基础设施建设投资
中，既重视高铁、高速公路等重大基
础设施建设，更重视通村通组公路、
农村垃圾污水处理设施、“厕所革
命”等老百姓所思所盼所想的“微建
设”， 使有效的资金发挥更大的效
益，让人民群众有更多获得感、幸福
感；进一步深化“放管服”改革，坚持
有所为有所不为， 把该放的坚决放
到位，把该管的管住管好管出实效，
使市场在资源配置中起决定性作用
和更好发挥政府作用。

围绕能源体制改革， 陈向群代
表建议，以问题为导向，做好国家层
面的能源战略与能源政策顶层设
计， 解决生产中心与消费中心不匹
配、价格与成本不协调、电源与电网
建设不同步、 需求与供给不平衡的
问题； 加大电力体制改革的推进力
度，明晰职能划分，强化政策刚性，
切实激发市场活力， 持续降低全社
会用电成本；充分考量环境承载力，
稳妥推进风电建设。

王少峰代表说， 贯彻落实政府
工作报告和本次会议精神， 关键是
要坚持不懈以习近平新时代中国特
色社会主义思想武装头脑、 指导实
践、推动工作，坚决维护习近平总书
记在党中央、在全党的核心地位，结
合湖南实际， 加快实施创新引领开
放崛起战略，打好三大攻坚战，为书
写好中华民族伟大复兴中国梦的湖
南篇章不懈奋斗。

减负降税， 是今年政府工作报
告中的热点词。胡贺波代表建议，国
家减税政策要与财政体制改革协调
推进，做到对实体经济、小微企业给
予差异化税收优惠，对收入不高、刚
需负担重的困难人群给予重点帮
扶，减税后对财力水平低、脱贫任务
重的人口大省， 要加大财政转移支
付力度。来自企业的梁稳根、王填等
代表建议， 进一步降低制造业等行
业税率和企业所得税， 大力支持制
造业加快数字化转型， 激发企业内
生动力， 加速推动经济发展从人口
红利向技术红利转变， 着力振兴实
体经济。 ■记者 贺佳

今年两会， 人民大会堂中央大
厅比往年更热闹，“委员通道”和“代
表通道”首次在这里开启。在另一侧
的人民大会堂北大厅，“部长通道”
同样热闹。（3月6日《人民日报》）

记得“部长通道”刚刚在两会
上开启的时候，引来了极大的舆论
赞誉，人们认为这是“开放、畅通”
的举动， 架设了努力回应民生关
切、 直接传递权威声音的信息桥
梁。如今，又开通了“委员通道”和
“代表通道”，在令人耳目一新的同
时， 更让人觉得两会越发接地气，
也越发开放和自信。

两会是聚集民声的会议， 在这
里， 各种诉求都借由代表们来进行
传达， 而全国人民对两会的高度关
注，正是因为寄托着无限希冀，期盼
自己关注的问题能够得到解决。“代
表通道”和“委员通道”的亮点在于，
来自各领域各行业的代表和委员们
在这里上传民情、传达民意，既展现
了个人风采，也让人看到了他们“当
好代表为人民”的优秀履职能力。通
道的开设也让曾经被动接受记者
访问的代表委员们如今主动地向
媒体记者亮出观点意见。

在这里，我们可以看到两种自
信：会议的开放自信与代表委员的
个人自信。“两会”从开设“部长通
道”到开放代表、委员通道，彰显的
是更大的信息开放程度，条条通道
的相继开放，是信息公开的程序性
与制度化体现，是进一步保障民众
知情权和监督权的体现，更是一个
大国在新时代的自信体现。而代表
和委员们以朴实生动的语言迎接
媒体抛来的一个个问题， 围绕民
生，为企业“松绑”、为群众“解忧”，
更是充分展示了个人的自信风采。

在这里，我们还可以看到接地
气的特色。在“部长通道”中，各部
的部长针对民众关心的问题，均给
出了回应，部长们用生动浅显的表
述缓解着人们的焦虑，也拉近了部
长与百姓之间的距离。

两会是民心民意的窗口，也是
代表委员的主场。让代表委员的言
论最大程度地产生影响，对落实监
督，以及充分体现我国的人民代表
大会制度和政治协商制度的优越
性有着极大的推进作用。 同时，部
长们、代表和委员们在通道中也完
成了与关注两会的广大民众的隔
空互动，让民意充分地被尊重。

“代表通道”“委员通道”“部长通
道”，条条通道畅通开放，各种声音与
意见得以立体呈现，破除一切传达障
碍，这让人看到了新时代的强大自信，
这种自信恰恰是建立在开放之上，建
立在包容之上，建立在施政为民之上。

■本报评论员 张英

越开放 越自信

改革越往深处，越要勇于偏向虎山行

“全年再为企业和个人
减税8000多亿元……全年
要为市场主体减轻非税负
担3000多亿元……”

全国人大代表、 省工商
联副主席张学武认为政府工
作报告“鼓舞人心，贴近民生”。
张学武说，自己也是一名民营
企业家代表，在李克强所作的
政府工作报告中，他看到了民

营企业更加美好的未来。
“这是真金白银地给我

们减轻税负。”张学武表示，
减税降费是供给侧结构性
改革的重要内容，也是改善
营商环境的重要举措，充分
表明了政府的决心和毅力。
改革越往深处越难， 不仅要
有撸起袖子加油干的决心，
更要有偏向虎山行的勇气。

3月6日，出席十三届全国人大一次会议的湖南代表团在驻地分组审议政府工
作报告。代表们踊跃发言，建言献策，认为报告以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，全面贯彻党的十九大精神，是一个心系人民、勇于担当的好报告。

■特派记者 刘璋景 黄京

全国人大代表、衡阳市
委书记郑建新表示，李克强
总理所作的政府工作报告
总结过去成绩实事求是，分
析存在问题不回避，对今年
工作部署实在有意义，是一
个令人鼓舞、 催人奋进、求
真务实、开拓进取的报告。

“报告中六个方面的战
略部署，高屋建瓴、宏伟科
学、掷地有声，特别是乡村
振兴战略的部署。” 郑建新
说，“乡村振兴”是党的十九
大提出的奋斗目标。过去的
一年，衡阳市紧紧围绕建设
生态优美新衡阳的战略目

标，攻坚克难，砥砺奋进，顺
利完成了各项目标任务，全
年实现地区生产总值3132
亿元。

乡村振兴的核心是要
产业兴旺。“当前油茶已经
成为衡阳市最有条件、最有
基础、最有可能做成百亿甚
至千亿产值的特色农业产
业。” 郑建新表示，2018年，
衡阳将以油茶产业发展为
突破口， 扩大产业发展优
势，以“油茶林面积500万亩
以上、总产值500亿元以上”
的“双500”为目标，全力打
造“中国油茶第一强市”。

【乡村振兴】
举全市之力打造“中国油茶第一强市”

政府工作报告指出，要
坚持把发展经济着力点放在
实体经济上。 实体经济怎么
搞才能更好？代表们纷纷“出
招”。

邵阳要发展实体经济，
就必须努力承接产业转移，
不断完善产业链， 切实降低
企业的综合运行成本。 全国
人大代表、 邵阳市市长刘事
青说， 随着邵阳经济的快速
发展， 落户园区的企业将越
来越多， 政府出台十个文件
不如兑现一条优惠政策，因
为政策“白条”比现金“白条”
更糟糕。

刘事青认为， 承接产业
转移， 政府要为中小企业解
困解忧。 比如为他们解决贷
款的问题，针对企业用工难、
学生就业难、 农村人口闲散
等，开展“校企对接”和农村
劳动力技术培训等活动，统
筹解决相关问题。 政府要站
在企业的角度，落实各项金融
支持实体经济措施， 努力降低
企业成本， 全力兑现招商引资
签约时的各项承诺和优惠政
策，确保企业留得住、能壮大。

【实体经济】
不打政策“白条”
确保企业留得住能壮大

【减税降费】
真金白银减负，看到了民营企业更美好的未来

两会视点

3月6日，谭泽勇（左一）、郭小芹（左二）、廖仁旺（右二）、肖又香（右一）四位来自基层的党支部
书记代表利用此次共赴盛会的契机，在驻地交流心得，分享经验，确保打赢精准脱贫攻坚战。

记者 赵持 摄
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